

# Learning Today to Transform Opportunity Tomorrow



IMPACT REPORT 2023



L'année 2023 a été une année particulièrement chargée pour les populations que nous aidons. Beaucoup ont souffert des effets du changement climatique, tandis que d'autres ont agi pour la protection de notre planète, en développant des solutions climatiques qui ont un impact positif sur la population mondiale.

Dans ce contexte d'urgence climatique, chaque institution se doit de repenser son mode de fonctionnement. Pour les organisations philanthropiques, cette situation inédite—qui les place face à de nouveaux défis—exige de l'attention et de la détermination, ainsi qu'un large éventail de partenaires et collaborateurs alignés, un sens de l'écoute, une volonté d'expérimenter, ainsi qu'une grande dose d'humilité. La Fondation Rockefeller s'est efforcée à aller dans ce sens en 2023.

Moins d'un an après le lancement de notre stratégie climatique sur cinq ans, l'objectif de ce rapport n'est pas d'évaluer nos progrès, mais de les éclairer. Il regorge de retours d'expérience que la Fondation a récemment analysés. Ces derniers seront intégrés dans toutes les actions que nous mènerons, à travers le déploiement à grande échelle de solutions synonymes de progrès pour l'être humain et d'inversion de la crise climatique.

## Ce que nous avons appris

**Les résultats du travail accompli au cours de l'année dernière vont au delà de ces chiffres. La Fondation a beaucoup appris dans ce contexte de changement climatique. Le rapport recèle de nombreux enseignements, dont :**

**Savoir prendre des risques.** En période de crise inédite, la prise d'initiative est essentielle. La flexibilité est l'un des avantages du capital philanthropique. Nous nous devons d'innover et d'investir en amont, même si cela implique de prendre des risques.

**Soutenir les acteurs les plus proches de ceux et celles que nous aidons.** Lorsque nous cultivons une collaboration étroite avec des partenaires régionaux et locaux, la mise en œuvre des projets devient plus efficace et les résultats sont plus probants pour les communautés concernées. Il nous est parfois arrivé d'être éloignés physiquement, des populations que nous espérons servir.

**Ne pas se limiter aux subventions.** La Fondation Rockefeller bénéficie d'un réel impact lorsqu'elle s'associe à de nouveaux partenaires, encourage de nouvelles idées, rassemble, et promeut des investissements. Voir les choses en grand, c'est aussi l'implémenter au travers des différents outils dont la Fondation dispose.

**Il nous reste encore beaucoup de chemin à parcourir en matière de partenariats.** Les paris osés exigent de former des partenariats de taille entre des hommes et des femmes d'action, différents bailleurs de fonds, des organisations qui rassemblent et bien d'autres acteurs. Il nous est parfois arrivé de préjuger de la facilité avec laquelle la collaboration entre tous ces acteurs allait se mettre en place, ce qui nous a conduit à sous estimer l'ampleur de la tâche.

**Agir vite est un facteur important, mais obtenir des résultats reste le fruit de la persistance.** L'atteinte de nos objectifs nécessite de la patience et une attention constante. Notre volonté d'aller vite peut parfois avoir nui à notre impact.

## Notre impact en quelques chiffres

### ÉNERGIE



**147M**  
de tonnes d'émissions  
de CO2 évitées grâce  
à l'offre d'énergies  
renouvelables

**1.2M**  
d'individus connectés  
à des moyens de  
production énergétique  
(nouveaux ou améliorés)

### ALIMENTATION



**137M**  
Une plus grande  
sécurité alimentaire  
pour 137 millions  
de personnes

**100K+**  
Prise en charge de  
plus de 100K patients  
bénéficiant d'un accès  
aux fruits et légumes  
frais sur ordonnance

### SANTÉ



**518K**  
travailleurs de la santé  
soutenus dans 13 pays

**61M+**  
de personnes servies  
par de meilleurs outils  
de dépistage.

### FINANCE



**300+**  
Aux États-Unis, plus de  
300 communautés ont  
eu accès à des projets  
utilisant des énergies  
renouvelables.

**\$1B+**  
de capital mobilisé et un  
effet multiplicateur de  
35 pour le projet Zero  
Gap Fund, un fonds de  
30 millions de dollars.